

## Jueves 04 de Marzo del 2010

Última modificación 04.03.2010

El Financiero Grecia lanza plan para bajar déficit Clara Zepeda / agencias El gobierno de Grecia aumentará el impuesto al valor agregado, los gravámenes al tabaco y al alcohol, y reducirá las pagas extra de los funcionarios para ahorrar cuatro mil 800 millones de euros (seis mil 530 millones de dólares). Éstas son algunas de las medidas anunciadas por este país para tratar de resolver su crisis de deuda. Además, las pensiones de los empleados públicos serán congeladas un año y habrá una reducción de 30 por ciento a las bonificaciones que normalmente reciben. La noticia fue recibida con beneplácito por los vecinos europeos de Grecia y le dio un impulso a los mercados financieros de la zona, en la que el costo de asegurar la deuda griega en contra de una cesación de pagos cayó y el euro recuperó algo del terreno que había perdido en las últimas semanas frente al dólar. IPC y peso caminan con paso firme (Clara Zepeda Hurtado) El tipo de cambio y el mercado accionario en México aprovecharon las cifras positivas de empleo, servicios de EU y las medidas griegas para caminar con paso firme durante la sesión de ayer, en la cual Wall Street se despistó al cierre. La divisa nacional cotizó en 12.7070 pesos por dólar spot, registrando una apreciación de 3.60 centavos. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) avanzó 298.5 puntos, equivalente a una ganancia de 0.93 por ciento, para cerrar en las 32 mil 353.54 unidades. El Dow Jones cedió 0.09 por ciento, hasta los diez mil 396 puntos, y el Nasdaq cerró plano en las dos mil 281 unidades. Por su parte, el S&P 500 aguantó en terreno positivo al avanzar un 0.04 por ciento. Riesgo en sistema financiero mundial, peligro para México Jeanette Leyva Reus México todavía no está exento de riesgos, pues las situaciones de Grecia, del euro y de los mercados financieros internacionales son un factor latente de peligro, aun cuando los indicadores adelantados mexicanos muestran señales de recuperación. Deborah Riner, miembro del comité del Indicador IMEF, explicó que sí hay problemas en Estados Unidos, por ejemplo en el sector automotor, en donde nuestro país concentra la quinta parte de las importaciones, lo que representa un riesgo. Sin embargo, aclaró que "el riesgo no viene desde dentro, tiene que ver con el sistema financiero internacional, con la banca internacional", que de recaer afectaría el crecimiento económico de México para este año. Seis millones de pobres más en México Ivette Saldaña La crisis económica en México incrementaría el número de pobres en seis millones, con lo que subiría la cifra que dio el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, de 47 millones en 2008 a 53 millones en 2010, afirmaron integrantes del Centro de Investigación en Economía y Negocios del Tecnológico de Monterrey. José Luis de la Cruz aseguró que "si esos cinco o seis millones entran en la pobreza hoy necesitaremos de ocho o diez años para lograr generarles un trabajo que los haga salir de la pobreza". Desafortunadamente para 2010 sólo se prevé crear 275 mil empleos, estimándose un crecimiento del PIB de 4.1 por ciento. Repunta confianza en manufactura Arturo Robles Los indicadores de opinión empresarial del sector manufacturero muestran que en febrero los hombres de negocios mejoraron su percepción del entorno económico actual para sus organizaciones y el país. El índice de pedidos manufactureros se ubicó en 51.6 puntos en febrero, su mayor nivel desde agosto de 2008, y que significó un incremento anual de 10.4 puntos, según los resultados de la Encuesta Mensual de Opinión Empresarial (EMOE) del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Tal avance anual es el más significativo desde que iniciaron las estadísticas de opinión en enero de 2004, apoyado por los aumentos anuales que presentaron los cinco indicadores parciales que lo integran. México subutiliza cupos de importación con Japón Ivette Saldaña Aunque para el sexto año de vigencia del Acuerdo de Asociación Económica (AAE) México-Japón deberían incrementarse los cupos de importación de los cinco productos sensibles (pollo, res, cerdo, naranja y su jugo), éstos se mantendrán en el mismo volumen que en el quinto año. Se sabe que parte del problema es que los cupos de importación que se otorgaron a los exportadores mexicanos se han subutilizado. En el texto del AAE, que entró en vigor el 1 de abril de 2005, se estableció el monto de los cupos de importación hasta marzo de 2010, determinándose que en abril de este año se aplicaría un aumento que previamente se negociaría. Sin embargo, ayer en el Diario Oficial de la Federación (DOF) se publicó que los cupos quedarán en el mismo monto del quinto año. Tales cupos estarán vigentes a partir del próximo 1 de abril y hasta el último día de marzo del siguiente año Libera Economía los recursos del Fondo Pyme Isabel Becerril Después de 60 días transcurridos de 2010, los recursos del fondo Pyme ya están disponibles para su ejercicio en los diferentes programas que lo integran, pero principalmente para el plan de garantías a las pequeñas empresas. Miguel Marón Manzur, subsecretario de la Pequeña y Mediana Empresa de la SE, aseguró que el ejercicio del fondo empezó hace unos días, sobre todo el de garantías. Para 2010 se asignaron casi seis mil millones de pesos, cifra superior a los cinco mil millones de 2009, considerando la extensión presupuestaria de dos mil millones que se dio al Fondo Pyme a mediados del año pasado. Pese a la crisis, aumenta la inversión en el campo Héctor A. Chávez Maya A pesar de la crisis económica y la caída de la Inversión Extranjera Directa (IED) en el país, el programa de Fomento a la Inversión Pública y Privada en la propiedad rural (FIPP) ha logrado, en sólo 18 meses, inversiones superiores a 40 mil millones de pesos, informó el procurador Agrario, Rocendo González Patiño. En conferencia indicó que esa inversión ha generado beneficios directos a los campesinos propietarios por más de tres mil 700 millones de pesos, y la generación de 15 mil empleos directos y más de 23 mil indirectos. Tan sólo durante los dos primeros meses de 2010 ya se tienen 47 proyectos formalizados, con una inversión superior a mil 127 millones de pesos y un beneficio para los campesinos por 88 millones. Además, en los siguientes tres años se espera la instalación de al menos 600 nuevas empresas mineras en el país, que generarán inversiones millonarias y miles de empleos más. Disminuye el ritmo de endeudamiento del sector público Esteban Rojas H. En el primer mes del año persistió una disminución en el ritmo de endeudamiento interno del sector público, lo que podría traducirse en menores presiones sobre la disponibilidad de los recursos financieros en el país. De acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), durante el pasado enero la deuda interna del sector público federal presentó un crecimiento anual en términos nominales de 11.5 por ciento, al ascender a 2.89 billones de pesos. Dicha tasa de crecimiento contrasta positivamente con el 38.9 por ciento experimentado en agosto de 2009. Desde esa fecha se ha presentado una tendencia a la desaceleración en su crecimiento. Continúa la pérdida de empresas y empleos en el sector industrial Marvella Colín La fase recesiva en el aparato industrial aún no

cede y siguen esfumándose empresas y empleos formales. Durante enero de este año el mayor cierre anual de empresas en el país se gestó en el sector industrial, pues se perdieron cuatro mil 453 empresas formales, es decir, casi el triple del cierre ocurrido en enero de 2009: mil 580 empresas. Tal cantidad representó 74 por ciento del total de cierres de empresas formales, esto es, seis mil 34 establecimientos, según las cifras hasta enero de 2010 del Instituto Mexicano del Seguro Social. En particular las industrias de transformación son las que más resienten la baja de empresas, pues en enero cerraron dos mil 742 firmas, en tanto que en la industria de la construcción se perdieron mil 711 empresas formales. En consecuencia, los empleos permanentes también siguen mostrando una tendencia descendente en el sector industrial, aunque de menor magnitud, puesto que en enero de 2010 se perdieron 112 mil 151 ocupaciones frente a las 469 mil 341 canceladas en enero de 2009. El Reforma Tiene Pemex superávit de 2 mil mdd Ciudad de México (4 marzo 2010).- En enero, Pemex reportó un saldo positivo de mil 938 millones de dólares, en su balanza comercial de petróleo crudo, petrolíferos, petroquímicos y gas natural, monto 94 por ciento superior al superávit obtenido en igual mes del 2009, anunció la paraestatal en un comunicado. En el mismo mes, el valor de las exportaciones de estos hidrocarburos y sus derivados se ubicó en 3 mil 232 millones de dólares, en tanto que el costo de las importaciones de petrolíferos, petroquímicos y gas se situó en mil 294 millones de dólares. "Cabe mencionar que el volumen de importaciones de petrolíferos bajó 11 por ciento en comparación al mismo periodo de 2009, al ubicarse en 217 mil barriles diarios", explica Pemex. Abre dólar sin cambios a 12.80 pesos Ernesto Sarabia Ciudad de México (4 marzo 2010).- A pesar de que los indicadores laborales en Estados Unidos resultaron mejores de lo previsto, en el mercado de cambios, este jueves ha comenzado para el peso sin movimientos ante el dólar de Estados Unidos. Así, en las ventanillas de Banamex, la divisa extranjera se compraba en 12.35 unidades y se vendía en 12.80, es decir, en los mismos niveles en que terminó el miércoles pasado. En el mismo sentido, según datos de Consultoría Internacional Banco, en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, la moneda estadounidense se compra en 12.43 pesos y se vende en 12.70 unidades. Abren petroprecios a la baja en NY Londres, Inglaterra (4 marzo 2010).- El petróleo retrocedía debajo de los 80 dólares el barril este jueves debido al fortalecimiento del dólar, que bajaba los precios del recurso natural desde su máximo en siete semanas tras las noticias de un nuevo incremento en las existencias de crudo de Estados Unidos. El dólar subía alrededor de 0.3 por ciento contra una canasta de monedas mientras que el euro descendía tras unos comentarios del presidente del Banco Central Europeo que reforzaron la opinión de que las tasas de interés de la región seguirían bajas por el futuro previsible. Los reportes de un ataque contra una planta petrolera en Nigeria dieron algún respaldo a los precios, generando preocupaciones sobre la producción del Delta del Níger tras un período de relativa calma. El petróleo referencial de Estados Unidos para entrega en abril caía 96 centavos a 79.91 dólares por barril. Abre BMV con alza de 0.19% Ernesto Sarabia Ciudad de México (4 marzo 2010).- Ante indicadores económicos mucho mejor a los esperados, las bolsas de México y Estados Unidos comenzaron operaciones con alzas en sus índices. Al abrir el mercado mexicano, el Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores subió a 32 mil 413.61 unidades, esto es, 0.19 por ciento más que en la sesión anterior. No obstante, el mercado de capitales del País inició con bajo volumen, con 274 mil 600 acciones, por un importe de 7 millones 553 mil 900 pesos. Entre las empresas que eran ganadoras en la apertura estaban Financiera Independencia, con 1.95 por ciento (FINDEP); Desarrolladora Homex, con 1.08 por ciento (HOMEX); además de Wal-Mart de México, con 0.94 por ciento (WALMEX). Supera productividad expectativas en EU Washington DC, Estados Unidos (4 marzo 2010).- La productividad de las compañías estadounidenses aumentó más de lo estimado inicialmente en el cuarto trimestre, al crecer la producción a su ritmo más intenso en 6 años, al tiempo que los empleadores contuvieron los costos, dijo este jueves el Gobierno. El informe del Departamento de Trabajo dijo que la productividad empresarial subió a una tasa anual del 6.9 por ciento en lugar del 6.2 por ciento estimado el mes pasado. La productividad se incrementó a un ritmo del 7.8 por ciento en el tercer trimestre. Los economistas esperaban que la productividad empresarial, que mide la producción del trabajador por hora, marcara un alza del 6.3 por ciento en el cuarto trimestre. Comparado con el cuarto trimestre del 2008, la productividad empresarial creció un 5.8 por ciento. A pesar de que la economía estadounidense sufrió su peor recesión desde la década de 1930, la productividad ha avanzado por siete trimestres consecutivos debido a que los empleadores han reducido sus nóminas laborales para reducir costos y capear la crisis. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/34524.html> 8 millones se sumaron a la pobreza en 4 años Ixel Yutzil González Para este año casi 6 millones de personas se habrán sumado a las filas de la pobreza desde 2008, de acuerdo con estimaciones del Centro de Investigación en Economía y Negocios del Tec de Monterrey. El número de pobres en 2006 fue de 44.7 millones, según datos del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), y en 2010 llegará a 53 millones, pronostica el estudio, para un aumento de 8.3 millones en cuatro años. En 2008 el Coneval estimó que 47.2 millones (44.2% de la población) vivieron en situación de pobreza. Derivado de la contracción económica de 6.5% del año pasado, 49.3% de la población se situará en pobreza en 2010, niveles cercanos a los de hace 10 años, cuando al inicio del sexenio de Vicente Fox los mexicanos pobres representaban 53%, de acuerdo con datos oficiales. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77833.html> Crisis deja 6 millones de pobres más en el país Ixel Yutzil González El saldo rojo de la crisis será cercano a 6 millones de personas más en situación de pobreza en México. Estimaciones realizadas por el Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN) del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), indican que 53 millones de personas, 49.3% de la población total en el país, vivirá este año en situación de pobreza, debido a la fuerte caída en la actividad económica. El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) estimó en su nueva metodología que 47 millones de personas, o 44.2% de la población, vivió en situación de pobreza en 2008. El repunte del desempleo, el menor ingreso disponible de los hogares y el incremento en precios de los alimentos contribuyeron con el deterioro de la capacidad de compra y calidad de vida de la población mexicana desde 2008. Como consecuencia, la erradicación de la pobreza en el país retrocedió a los niveles de hace 10 años. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77837.html> Desempleo y caída de remesas Ixel Yutzil González El creciente desempleo entre la población de origen mexicano que labora en Estados Unidos traerá consigo como consecuencia una

nueva caída en el flujo de remesas este año. El año pasado, la entrada de remesas al país sumó 21 mil 181 millones de dólares, una caída anual de 16% respecto a 2008; monto que se ubicó en niveles similares a 2005. La dependencia que estos recursos tienen del empleo en los debilitados sectores de la construcción, agrícola y de servicios estadounidense ha contribuido con los menores flujos enviados a México. En el corto plazo, se prevé una lenta recuperación en estos sectores, que dependen de un repunte más pronunciado del gasto privado. La tasa de desempleo general en ese país fue de 9.7% de la fuerza laboral durante el primer mes de este año.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77848.html> Grecia endurece plan de austeridad ATENAS.—; Grecia decidió hoy apretarse aún más el cinturón para cumplir la exigencia de la UE de reducir su abultado déficit, al tiempo que advirtió de que recurrirá al FMI si no recibe el apoyo que necesita. El primer ministro griego, Yorgos Papandrú, cumplió con lo que sus socios europeos esperaban y lo que la población griega teme: dio un paso más en su estrategia de austeridad para reducir el gasto público y aumentar los ingresos. El plan de choque pretende ahorrar 4 mil 800 millones de euros para sanear la maltrecha economía griega, que acumula ya una deuda de más de 110% del Producto Interior Bruto (PIB) y un déficit de 12.7%. Los jubilados van a ver como sus pensiones quedan congeladas y los 600 mil funcionarios deberán renunciar hasta a un tercio de sus ingresos extras. Llenar el depósito de gasolina será más caro, entre 3 y 8 céntimos por litro, y el IVA subirá de 0.5% a 2%, según el artículo. Fumar y consumir alcohol costará 20% más. Incluso la Iglesia Ortodoxa tendrá que pasar por caja, al elevar impuestos a sus propiedades e ingresos. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/04/bmv-baja-ipc-cae-057BMV> a la baja, el IPC cae 0.57% La Bolsa mexicana revertía sus ganancias iniciales y el IPC caía el jueves 0.57%, debido a una toma de beneficios, tras varias jornadas de avance, y atenta a los altibajos en los mercados estadounidenses. A las 11:08 hora local, el principal índice bursátil, el IPC, cotizaba en los 32,167 puntos. El mercado accionario acumuló el miércoles tres sesiones consecutivas de ganancias con un rendimiento de 2.27 por ciento. "La gente está tomando un poco de utilidades previo a conocer el viernes la cifra de nóminas no agrícolas en Estados Unidos y por los buenos rendimientos que dejaron los reportes trimestrales en México", comentó un operador. El viernes el gobierno estadounidense dará a conocer las nóminas no agrícolas de febrero, un dato clave para los mercados. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/04/precio-oro-cae-12oro> cae 1.2%; por fortaleza del dólar Recomendaren Yahoo! 4 Marzo, 2010 - 10:24 LONDRES.- El oro retrocedía por debajo de 1,130 dólares la onza el jueves debido a que el euro se debilitaba frente al dólar luego de comentarios del presidente del Banco Central Europe (BCE), Jean-Claude Trichet, que reforzaron la visión de que las tasas de interés se mantendrán bajas. Trichet estuvo hablando en una rueda de prensa luego de que el BCE optó por dejar las tasas de interés en un mínimo récord de 1 por ciento. El oro al contado operaba a 1,128.45 dólares la onza a las 1538 GMT, frente a 1,139.35 dólares tarde el miércoles en Estados Unidos. Los futuros de oro estadounidense para entrega en abril en la división de metales COMEX de la Bolsa Mercantil de Nueva York cedían 12.90 dólares a 1,130.40 dólares la onza. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/04/bmv-opera-gananciasBMV> opera con ganancias La Bolsa mexicana opera a la alza con un aumento de 0.33% tras conocerse que los pedidos iniciales de subsidio por desempleo en Estados Unidos disminuyeron la semana pasada, tal como lo esperaba el mercado, y siguiendo la tendencia de sus pares en el vecino país. A las 9.00 hora local (1500 GMT), el principal índice bursátil, el IPC, se ubicaba en los 32,459 puntos. El mercado local se veía apoyado por los papeles de Wal-Mart de México (Walmex), la mayor cadena minorista del país, que subían 0.61% a 64.55 pesos. Los títulos de América Móvil, los de mayor peso en el IPC, ganaban 0.48% a 29.33 pesos. Sus ADR en Nueva York sumaban 0.72% a 46.14 dólares. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/03/crudo-mexicano-cierra-us7268> Crudo mexicano cierra en US72.68 Petróleos Mexicanos (Pemex) informó que el crudo mexicano de exportación reportó una ganancia de 1.01 dólares respecto al cierre de la víspera, para venderse este miércoles en 72.68 dólares por tonel. Por su parte, los crudos de referencia en los mercados internacionales también cerraron con alza, luego de que la economía estadounidense ofreció apoyo para mantener el precio del petróleo sobre los 80 dólares por barril, informó la consultora Bursamétrica. <http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/03/04/comercios-veran-recuperacion-segundo-semester-canaco-df> Comercios se recuperarán en segundo semestre: Canaco-DFEI presidente de la Cámara de Comercio (Canaco) Ciudad de México, Arturo Mendicuti, estimó que el repunte del sector se dará a partir del segundo semestre de este año, pese a la ligera recuperación del consumo en esta capital durante febrero pasado. Sostuvo que al igual, durante dicho periodo, se podrá generar mayor número de empleos, ya que después de junio "se va a mantener una línea de crecimiento". El directivo detalló en conferencia de prensa que después de 17 meses de constantes caídas, en febrero pasado se registró una recuperación de 2.5% en el consumo respecto al mismo lapso del 2009, cuando descendió 6.8%, según cifras del organismo empresarial. <http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/03/04/pemex-registra-superavit-comercial-94> Pemex registra superávit comercial de 94% En enero, la balanza comercial de petróleo crudo, petrolíferos, petroquímicos y gas natural registró un saldo positivo de 1,938 millones de dólares, es decir 94% más respecto a igual periodo del año pasado, señaló Petróleos Mexicanos (Pemex). En un comunicado, detalló que las compras de gasolina en el exterior disminuyeron 23% respecto a igual lapso del 2009, al importarse un promedio de 259,000 barriles diarios, 'Este es el volumen más bajo registrado desde abril de 2008'. Por otra parte, señaló que el valor de las exportaciones de petróleo crudo, petrolíferos, petroquímicos y gas natural, así como sus derivados se situó en 3,232 millones de dólares de acuerdo con las estadísticas de los Indicadores Petroleros. En tanto, el costo de las importaciones de petrolíferos, petroquímicos y gas fue de 1,294 millones de dólares. La paraestatal indicó que a través de PMI Comercio Internacional exportó en el primer mes del año un monto total de petróleo crudo de dos 1,754 millones de dólares, es decir un volumen promedio diario de 1 millón 238 mil barriles, de los cuales 80% fueron de tipo pesado Maya. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/03/04/index.php?section=economia&article=026n1eco> La crisis deslizo a la pobreza a 14 millones de latinoamericanos La Habana, 3 de marzo. La crisis económica de 2009 "puso un alto en el progreso social" logrado por América Latina en los seis años precedentes, aseguró un organismo de Naciones Unidas, y estimó que 14 millones de personas en la región cayeron en la pobreza. Además de la regresión en algunos

logros sociales, la crisis del año pasado tuvo como consecuencia el cuestionamiento del modelo de desarrollo seguido en la región en las últimas tres décadas, según expertos que participan en un foro organizado por la Asociación Nacional de Economistas de Cuba (ANEC).

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/04/index.php?section=economia&article=027n1eco> Rebase deuda de Pemex en \$18 mil 252.47 millones el valor de sus activos Víctor Cardoso Al cierre de 2009, las deudas de Petróleos Mexicanos (Pemex) rebasaron en 18 mil 252.47 millones de pesos el valor de sus activos. Para enderezar las finanzas de la petrolera, a mediados de este año se propondrá al consejo de administración una serie de cambios estructurales enfocados a elevar el crecimiento y la eficiencia de la empresa y remontar ese &ldquo;capital negativo&rdquo;, informó Juan José Suárez Coppel, director general de la paraestatal. En esas condiciones, el director corporativo de finanzas, Carlos Treviño Medina, adelantó que por &ldquo;razones de evaluación&rdquo; se retrasará la emisión de bonos ciudadanos hasta 2011 y en tanto, para este año, se tiene previsto completar los recursos de inversión con endeudamiento por 3 mil millones de dólares.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/04/index.php?section=economia&article=028n1eco> Millones de indígenas de América Latina viven en la pobreza, destaca la ONU Miami, 3 de marzo. Los pueblos indígenas de América Latina han logrado avances en sus países durante la última década, pero ello no se ha expresado en mejoras económicas, educativas y de salud para esas comunidades, señalaron expertos. La mayoría de los 34 millones de personas que representan 8 por ciento de los pueblos originarios de la región están en la línea de pobreza o pobreza extrema, revela el informe El estado de los pueblos indígenas de Naciones Unidas.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/04/index.php?section=economia&article=029n1eco> Grecia aumenta IVA, recorta salarios y congela pensiones para salir de la quiebra Atenas, 3 de marzo. El jefe de gobierno griego, Giorgos Papandreou, dio a conocer a su consejo de ministros el duro programa de austeridad con el que quiere salvar al país de la quiebra, que incluye aumentos de impuestos al consumo, congelación de las pensiones y recortes salariales para empleados públicos. Ante estas medidas los sindicatos de funcionarios públicos han anunciado ya movilizaciones. Por su parte, la Unión Europea espera que el déficit público griego, situado en torno a 13 por ciento del producto interno bruto (PIB), se reduzca hasta 2012 al límite permitido de 3 por ciento.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/04/index.php?section=economia&article=029n2eco> Entre 5 y 6 millones de mexicanos caerán en la pobreza este año Juan Carlos Miranda La crisis económica, el deterioro en la calidad del empleo y la inflación (provocada por el aumento en los impuestos y en el costo de los combustibles) provocarán que entre 5 y 6 millones de mexicanos se sumen a las filas de la pobreza este año, aseguró el director del Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN), del Tecnológico de Monterrey, José Luis de La Cruz. Sostuvo que de acuerdo con las estadísticas oficiales, las personas de menores ingresos destinan más de 40 por ciento de su gasto a alimentos, bebidas y tabaco, lo que permite afirmar que el golpe inflacionario arremetió contra los más pobres.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/04/index.php?section=sociedad&article=042n1soc> El mayor riesgo en el cultivo del maíz son los bajos rendimientos: director del Cimmyt Angélica Enciso L. Guadalajara, Jal., 3 de marzo. El mayor riesgo en el cultivo del maíz son los bajos rendimientos que tiene y que provocan la migración de las familias campesinas, situación que puede evitarse con la adopción de tecnologías que den mayor productividad, sostuvo Thomas Lumpkin, director del Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (Cimmyt), al tiempo que el campesino filipino Isidoro Angdog comenzó una huelga de hambre durante la Conferencia técnica internacional sobre biotecnologías agrícolas para los países en desarrollo.